
西中・潮見中・宇賀の浦中の再編に係る説明会での  

主なご質問・ご意見  

 

○通学  

Q1：スクールバスは出してもらえないのか。  

A：中学校の適正な通学距離としては，法令でおおむね片道６㎞程度と定め

られているが，今回の３校の統合後の通学距離は，遠いところでも３㎞未満

と国が定めた距離の半分以下である。  

また，現在，市では片道６㎞を越える区域にしかスクールバスを運行して

おらず，先に決定した中央部地区の統合校や，市内の他の学校の状況と比較

しても，この区域の通学距離が極端に長くなるというものではないことから，

スクールバスの運行はできないものである。  

 

Q2：公共交通機関の利用における通学費の補助はないのか。  

A：現在中学校で通学費補助やスクールバスを出しているところは，基本的

には片道６㎞以上のところしかない。また，町会が市の一部補助を受け，バ

スを運行している陣川地区でも，中学生は概ね３㎞以上を対象としており，

これらの地域との整合性を考えると難しい。  

 

Q3：冬場の除雪対策について，どう考えているか。  

A：統合準備委員会において，統合校までの通学路を指定する。通学路は，

危険性のない所・ある程度街灯がある所をピックアップして通学路を指定し，

その部分について重点的に除雪を行ってもらうよう，関係機関に働きかけて

いく。  

 

Q4：個人負担で市電やバス等を利用して通学することは可能か。  

A：通学時の公共交通機関の利用については，最終的には学校長の判断とな

るが，個人負担で利用することは認めていく方向で考えている。  



○制服  

Q5：制服の統一はどのように考えているか。  

A：平成３０年度に入学される１年生については，新しい制服やジャージに

なるが，統合校開校時に２ ,３年生となるお子さんについては，保護者の経済

的負担を考えると，新しいものを買い直すということにはならないので，統

合前の学校の制服，ジャージを着ていただくことになる。  

 

○部活動  

Q6：３校の部活動で合同練習を行うのはどうか。  

A：今後，統合準備を進めていく中で，検討していくことになる。  

なお，すでに統合準備を進めている五稜中・大川中・桐花中の３校では，合

同練習を実施している部活動もある。  

 

Q7：現在３校にない部活動を，来年度から３校合同で新たにつくるの

はどうか。  

A：今後，統合準備を進めていく中で，検討していくことになる。  

しかし，部活動担当の教員の配置等を考えていくとなると，来年度からとい

うのは難しいのではないか。  

 

○教育課程  

Q8：教育課程の統一はどのように考えているか。  

A：来年度３校に入学する生徒から，教育課程を合わせていく形になるもの

と思う。また，統合時に１年生から２年生，２年生から３年生へ上がるお子

さんについては，違和感なく過ごせるように交流授業等行っていきたいと思

っている。  

 



○統合時期  

Q9：早くて２年後の開校ということだが，それより早くなることはな

いのか。また，平成３０年度に的場中にできる統合校と同時に２校開

校ということになるのか。  

A：統合準備期間に２年間必要なため，統合校開校は，平成３０年度よ り早

くなることはない。なお，西・潮見・宇賀の浦中の統合に際し，  

宇賀の浦中の校区の一部を，凌雲・光成・的場中の統合校の校区へ変更する

ため，的場中にできる統合校の開校と同時に開校できるよう進めていく。  

 

Q10：統合準備に２年間とあるが，非常にスピードが遅く感じる。  

A：３校を統合するまでに，決めなければならないことやあわせていくべき

ものがあるため，２年間はかかる。例えば，カリキュラムの進め方 ，生徒指

導の内容，制服，校歌，校章の決定，また，修学旅行については，２年前か

ら準備をしなければならないといったことがある。  

 

○統合同意  

Q11：何をもって統合同意とするのか。  

A：このような説明会を開催していくなかで，大きな反対がない場合は同意

をえられたものとみなす。  

 

○指定変更  

Q12：的場中にできる統合校と潮見中にできる統合校の通学区域のち

ょうど境目に住んでいるが，潮見ではなく的場に通うことも可能か。 

A：１つの小学校から同じ中学校へ進学できるようにという観点から，基本

的には，潮見にできる統合校の通学区域とすることを考えている。ただし，

今後，区域の方の要望を伺いながら，指定変更を認める区域を設けるといっ

たことも検討していきたい。  

 

Q13：子どもが宇賀の浦中へ進学する予定だが，最初から潮見中へ通

うことはできないか。  

A：将来統合することを理由とした指定変更は認めていない。  



○施設  

Q14：潮見中学校の校舎は新たに建て替えるのか。  

A：潮見中学校の校舎は，耐震基準も満たしており，比較的新しい校舎であ

るので，建て替えず，そのまま使用する。ただし，統合校開校の前には，老

朽改修や学級数の増加に対応するため，多目的教室等として使用している教

室を普通教室に改修するといった工事は実施する予定である。  

 

○その他  

Q15：今後，説明会を何度開催する予定か。  

A：統合についての説明会は，今回のこの中学校３校１回ずつを一区切りと

考えている。今後，小学校や地域単位での説明を希望される場合は，  

教育委員会までご連絡いただければ，対応したいと考えている。  

また，統合が決定され，統合準備に取りかかる際には，ＰＴＡや地域の方

にも様々な形で関わっていただくことになると思うので，ご協力をお願いし

たい。  

 

Q16：資料５ページの統合後の学級数において，平成３０年度に１年

生が１０６名で４学級となっているが，平成３１年度に２年生になる

と，同じ１０６名で３学級に減っているのはなぜか。  

A：中学１年生は，１学級３５人，２・３年生は１学級４０人という基準で

学級が編制されているため，同じ人数でも１年生の時と２年生の時では学級

数が異なる。  

（ただし，１年生の３５人基準は，学年全体の生徒数が７１人以上の場合に  

限られ，１年生が７０人以下場合は，１学級４０人基準となる）  

 

 

 


